

Biurrun 5,50 pesetas los 28,13 litros (robo); Aibar, Mendigorria y Piedrahíta 5,25; Puente 5,37; Barbarin 5,25 a 5,35; Falces de 5,50 a 5,75; Tafalla de 5,62 a 5,75; Auza 6; Estella 3,22 doble decálitro.

Cebada.—Urroz, Lerin, Puente, Obanos y Falces 3 pesetas id. id.; Lumbier, Aibar y Barbarin 3,55; Tafalla de 2,75 a 2,87; Estella 2,04 doble decálitro.

Avena.—Urroz, Lumbier y Falces 2,75 pesetas id. id.; Lerin y Obanos 2,50; Aibar, Mendigorria y Puente 3; Biurrun 2,60; Estella 1,40 doble decálitro.

Maíz.—Urroz y Falces 4,75 pesetas idem; Lumbier 4,25; Puente y Obanos 4; Tafalla de 4,10 a 4,20; Auza de 4,75 a 4,85; Estella 2,49 doble decálitro.

Habas.—Urroz, Lumbier y Falces 4 pesetas id. id.; Lerin y Tafalla 4,75; Puente de 4 a 5,25; Obanos 4,25; Auza de 4,25 a 4,50, id. anchas de 5,75 a 6; Estella 3,11 doble decálitro.

Alubias.—Urroz 12 a 16 id. id.; Lerin 10 a 14; Lumbier 18; Aibar y Obanos 12; Puente 13 a 15; Falces 8,50 a 9.

Garbanzo.—Urroz 15 a 22 id. id.; Lumbier 20 a 25; Aibar 16.

Lenteja.—Urroz 8 id. id.; Lumbier 7.

Aiscol.—Urroz 4,25 id. id.; Lumbier 4; Puente 3,50; Estella 2,65 doble decálitro.

Beza.—Urroz 5 id. id.; Lumbier 3,25.

Girón.—Urroz 4 id. id.; Lumbier 3,75.

Vino común.—Urroz 4,10 pesetas los 11,77 litros (cantaro); Lerin, Aibar y Obanos 3,50; Lumbier 3,75; Puente 4, el viejo, 3 el nuevo; Falces 3,50 a 4; Tafalla 3,50 a 3,75; Estella 4.

Vino rancio.—Urroz 10 id. id.; Lumbier 7.

Aguardiente seco de vino.—Lumbier 10, 12 y 15 pesetas.

Idem id. de orujo.—Lumbier 5.

Anisado de vino.—Urroz 13 pesetas; Estella 14.

Acete.—Urroz 22 pesetas arroba; Lerin 19; Aibar 21; Barbarin 21; Falces 18; Estella 22.

Patatas.—Urroz, Lerin, Lumbier y Puente a 1 peseta arroba; Falces 1,50; Estella 1,25; Auza de 1,50 a 1,75.

Carneros.—Urroz de 20 a 40 pesetas cabeza; Puente 2 pesetas kilo.

Ovejas.—Urroz de 18 a 20 pesetas cabeza.

Cabras.—Urroz de 22 a 40.

Ganado vacuno.—Puente 1,80 pesetas kilo.

Jornales a seco.—Urroz y Mendigorria 2,50 pesetas; Puente de 2 a 2,25; Barbarin 1,75; Falces de 2,25 a 2,50; Biurrun 1,90.

Id. con vino.—Lerin 2 pesetas; Lumbier 2,25; Barbarin 1,50; Falces 2.

Id. con la costa.—Urroz 1,25 pesetas; Barbarin 1 a 1,25; Biurrun 1.

lados por el P. Redal en sus nueve sermones.

Todos y cada uno de esos asuntos fueron tratados por él con copiosa y variada doctrina teológica y filosófica, salpicada de erudición científica y literaria, con dialéctica persuasiva, encantadora elocuencia y unción fervorosa, y deduciendo oportunamente consecuencias importantes.

De esta manera, los sermones del P. Roberto tenían que ser, como han sido y aun son, elogiados por el creciente auditorio que acudía a escucharlos, y han sido sumamente provechosos para la vida cristiana.

Nosotros, que celebramos con entusiasmo todo lo que aumenta el catolicismo y la piedad del vecindario, no podemos menos de alabar por todos conceptos la misión evangélica realizada por el citado dominico, regocijándonos el hecho de ser navarro el predicador que tan imborrable recuerdo deja en Pamplona.

GACETILLAS

En la Parroquia de San Lorenzo se celebraron ayer los funerales en sufragio del alma del bondadoso señor D. Juan Martirena y Alsúa (q. e. p. d.)

El fúnebre acto se vio muy concurrido de amigos del finado, que de esta manera han rendido a su memoria el último tributo, y a la vez han demostrado a su familia el grande pesar que les ha producido la muerte de tan bondadoso señor.

A toda su familia la reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Han ingresado en el convento de Esclavas del Sagrado Corazón de Azpetia las virtuosas señoritas de Aldunate doña Cándida y doña María Pérez de Larraya, hermanas de nuestro amigo D. Carmelo, rico propietario de dicho pueblo.

Deseamos a las nuevas siervas del Señor las gracias de la perseverancia.

Ayer, festividad de San Martín, la Basílica que lleva su nombre, se vio durante todo el día muy concurrida de fieles y en ella se celebró solemne función religiosa.

El tiempo, rindiendo tributo a la tradición y al conocido refrán, se mostró como de verano en cuanto a la esplendidez del día, que fué aprovechado por la gente durante la mañana y parte de la tarde que dió a los paseos extraordinaria animación.

Nuestro corresponsal en San Adrian nos escribe diciéndonos que no es cierto que al coche correo que hace el servicio entre Estella y Calahorra y que cayó al río días pasados, ocurriera el accidente en aquella jurisdicción, como dijimos nosotros tomando la noticia de una parte oficial, sino en la de Calahorra, toda vez que fué próximo al banco de salida de la barca en el lado de Castilla.

De ahí que de San Adrian no comunicaran nada de lo sucedido.

En la madrugada de ayer se registró un audaz robo en la tienda de ultramarinos existente en la planta baja de la casa número 54 de la calle de los Descalzos.

Al salir de dicha casa a las cinco de la mañana, con objeto de ir a misa, la vecina del tercer piso doña Juana Alvaro, advirtió con asombro que en la pared medianil entre el portal y la tienda había un gran boquete, por el cual podía muy bien introducirse una persona.

Dado aviso a un guardia municipal, este con otro de su clase y el celador señor Guiterrez se presentaron en el lugar del robo, pudiendo apreciar a presencia del dueño del establecimiento que se habían llevado los ladrones 30 libras de chocolate, de 7 a 8 kilos de longaniza, dos panes de libra y dos pesetas próximamente en calderilla.

El boquete medía 60 centímetros de largo, por 37 de ancho y se hallaba operado a una altura del suelo de 1'15 metros.

El hecho se debió cometer después de las tres y media de la madrugada, a cuya hora pasó por el portal, sin advertir nada, camino de su habitación en el tercer piso el operario de nuestros talleres don Eulalio Santa María.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado, que con gran actividad comenzó a instruir diligencias.

Por desgracia para Pamplona, que desde hace tiempo no vive con tranquilidad por la frecuencia con que se cometen estos audaces robos, los rateros siguen disfrutando de la más completa libertad, sin que por casualidad se dé el caso, ni una sola vez de detener a un ladrón.

¡Qué le hemos de hacer; paciencia!

Beber siempre vino. Rioja Alta. mt y d 10-2

Por falta de número no celebró ayer sesión extraordinaria el Ayuntamiento, para tratar de la cuestión de la luz.

Por calles y plazas reinaba anoche una semioscuridad alarmante, porque continuaba sin arreglarse el desperfecto sufrido anteayer en la mitad de las lámparas del alumbrado público.

La Biblioteca Católica-Propagandista tendrá mañana domingo Misa y Comunion general a las siete y media en la iglesia de los M.M. Dominicos, en sufragio de los socios fallecidos durante el año.

En este piadoso acto se distribuirán recordatorios para perpetuar la buena memoria de los difuntos socios.

Entre los varios opositores que se presentan a la plaza de Secretario de la Audiencia de Jaén, figura el abogado de esta capital D. José Andrés.

En la Secretaría de Gobierno de la Audiencia se recibieron ayer tres sumarios del Juzgado de Tudela, por quebrantamiento de embargo, por quebrantamiento de condena y por muerte casual, todos ellos sin procesado.

Con mayor concurrencia de oyentes que anteayer dió anoche el P. Lerchundi la segunda instrucción sobre el riquísimo y venerable idioma euskaro.

Nada decimos sobre los puntos que constituyeron la importante lección de anoche, porque el P. Lerchundi se propone publicar en los periódicos resúmenes de sus explicaciones, para lo cual le ofrecemos gustosos estas columnas.

En la "Gaceta", de anteayer se anuncia el concurso de traslado por término de 15 días para proveer varias escuelas vacantes en este distrito universitario, dotadas con 825 pesetas, entre las que figuran en esta provincia las de Ablitas, Goizueta, Lerin y Aranaz.

Ayer nos escribió nuestro estimado corresponsal en Falces:

«Hoy celebra esta villa la fiesta del Salvador del mundo, que se venera en su basílica, extramuros de esta villa, habiendo misa solemne y sermón a cargo de un Padre Franciscano de la residencia de Olite. Los demás cultos lo mismo que en años anteriores».

Venta de cok.—CASA DE UTRAY. mt y d —2

Anteayer por la mañana contrajeron matrimonio enlace en Azpeitia (Guipúzcoa) el rico propietario de dicha villa don Miguel Aizpuru y doña Claudia Benito, también de la misma villa y tía carnal del notable y simpático pelotari Celestino Ucin.

Después de un espléndido banquete en Azpeitia, en el tren de las ocho de la noche llegaron a Pamplona y hoy sábado, en el tren de las dos de la tarde salen para Zaragoza y otras poblaciones, a continuar el viaje de novios, a los que deseamos eterna luna de miel.

Los recién casados fijan su residencia en Azpeitia.

Mañana a las once de la mañana celebrarán reunión en segunda convocatoria en el circo Labarta los socios del «Pamplona foot-ball club» para tratar de asuntos de interés para la vida de la sociedad.

Ha tomado posesión de la escuela de Ochagavía, cuya plaza la ha conseguido después de reñidas oposiciones en Zaragoza, la ilustrada maestra doña Fermína Iribarren, a quien nuevamente felicitamos.

A las señoras

La casa Oyarzun, de Bayona, participa a su numerosa clientela haber llegado a esta capital su representante con todas las novedades para la presente estación, hospedándose en la Fonda «La Perla».

De viajes.—De la corte han regresado nuestros distinguidos amigos los señores señores conde de Guendulain y marqués de Vessolla.

—Se encuentra en esta capital el ilustrado notario de Estella don Ricardo Escudero con su distinguida esposa.

—De Ciudad-Real ha venido el digno canónigo de aquella catedral don Alejo Larrión.

—De Olite ha venido la distinguida familia de nuestro querido amigo don Demetrio Martínez de Azagra.

—Se encuentra en Zaragoza el ilustrado médico de Peralta don Candido Ayerra.

—De Zaragoza se ha trasladado a Madrid, para formar parte de un tribunal de oposiciones a cátedras, el prestigioso director de aquella Escuela Superior de Comercio don Juan Cancio Mena.

En el capítulo celebrado recientemente en el convento de Franciscanos de Olite fueron confirmados en sus cargos el Guardian y Vicario Fray Deogracias Igarua y Fray Francisco Arroita.

Sea enhorabuena.

Para curar un resfriado en un día tome Laraxat bromo-quinina. El botica-rio devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. mt s 56-3

Vinos Rioja Bodegas Franco-españolas s mt j —10

En Zaragoza terminaron anteayer las oposiciones a escuelas de niños.

Actuaron en el ejercicio oral, durante los últimos días, los opositores que siguen, cuya puntuación es de este modo:

Don José Lapuente, 28 puntos; don Julian Loshuertos, 12; don Isidoro Marco, 32; don Julio Molla, 8; don Juan Moreno, 8; don Pedro Navarro, 4; don José Navales, 4; don Salvador Pardoillos, 4; don Simeon Royo, 8; don José Samá, 20; don Felix Terreros, 24; don Florentino Tolosa, 4; don Tirso Vazquez, 8, y don Manuel Ventura, 4.

Ayer por la mañana debió tener lugar la adjudicación de plazas, de la cual daremos noticia a nuestros lectores, tan pronto como conozcamos su resultado.

De nuestro estimado corresponsal en Obanos:

«Después de pasar larga temporada en esta villa, marchó a San Sebastian el ilustrado ingeniero de Minas don Leon Yoldi.

También regresó a Calahorra don Lorenzo Lana con su distinguida esposa.

Se encuentra en esta villa la bellísima y encantadora señorita de Dicastillo Margarita Pérez de Vinaspre.

Llegó de Muej (Guesalaz) la gentil señorita Isabel Uibarri».

¡¡¡Antracita!!!—CASA DE UTRAY. mt y d —2

Noticias oficiales recibidas de Caseda, dan cuenta que de la noche para la mañana apareció completamente destruido el toldo de un carro propiedad del alcalde de dicha villa don Javier Mauleón, sin que hasta la fecha se sepa quién o quienes sean los autores de la salvajada, que por lo visto obedece a alguna venganza.

El Juzgado instruye sumario, para averiguar los hechos.

El día 10 y hora de las quince falleció en Abárzuza don Evaristo Gamba, el cual ha desempeñado el cargo de ministrante dura te el tiempo de más de treinta años.

A su esposa doña Aniceta Beperet é hijos acompañamos en el sentimiento y rogamos a nuestros lectores encomienden en sus oraciones el alma del difunto.

Acaba de llegar el representante de la acreditada casa Charpentier Freres de Bayona con un extenso muestrario de novedades para la próxima temporada. Se hospeda en el Hotel «La Perla» habitación núm. 18.

La Corte de Honor y Cofradía de Nuestra Señora del Pilar, establecida en la parroquia de San Nicolás, celebrará todos los días 2 y 12 de cada mes solemnes cultos, rezándose el Santo Rosario ante el altar de la Santísima Virgen del Pilar, y a continuación se cantará por los fieles la salve y el Himno que se canta en Zaragoza.

Hoy, 12, será el primer día, siendo el Rosario a las seis de la tarde.

Se suplica la asistencia de todos los devotos de la Virgen del Pilar, para darle mayor culto.

La benemérita de Falces ha detenido a un individuo llamado José Camardiel, que sustrajo un reloj a un vecino de Carcar, ocupándosele, además, una pistola.

Por todo ello ha sido denunciado ante el Juzgado correspondiente.

Ayer dió a luz felizmente una robusta niña la señora doña Olegaria Gueren-Gabete.

Felicítamos por este motivo a los padres de la recién nacida.

Dentro de breves días, llegará a Pamplona, el viajante de los Almacenes «El Siglo» de Barcelona, con todo el completo muestrario de invierno.

Mañana domingo, a las siete y media de la mañana tendrá lugar en la iglesia de Saeto Domingo la Comunion mensual de la Asociación de Hijas de María, de la sección llamada «de mayores»; y por la tarde a las cuatro y media será el ejercicio ordinario de la Congregación.

El cine Belloch reanudó ayer sus tareas ante numeroso público.

Se estrenaron notables películas é hizo su presentación debut el excéntrico cómico «El bonito» que fué muy aplaudido.

Para hoy se anuncian nuevos estrenos.

De Real Orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido prórroga del plazo reglamentario para poder trasladarse con su familia, por cuenta del Estado, desde Monforte (Lugo) a Ustarroz, de esta provincia, el primer teniente de carabineros don Juan Porta Mendez.

Ha sido destinado a la quinta compañía de la Comandancia de la guardia civil de Navarra el primer teniente de dicho cuerpo (E. R.) don Manuel Domínguez Sauger.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao. Reconstituyente.—Frascos desde 1 peseta. Botella de 1 litro 4 pesetas.—Farmacia de Martialay.—Pamplona.

Escriben de Lumbier que han terminado las ferias de ganado, que en este año han resultado desastrosas a causa de la lluvia.

El ganado de cerda, del que hubo muchos ejemplares, se mantuvo en alza.

Para incluirlos en el alistamiento, se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta capital Jacinto Izura Villanueva, Basilio Lapeña y Nemesio Velaz Berrio.

Teatro Gayarre.—Función para hoy: la zarzuela en tres actos «Campanones», a las nueve en punto.

Por el ministerio de Gracia y Justicia le han sido concedidos 30 días de prórroga, para tomar posesión de su cargo, al nuevo magistrado de esta Audiencia don Luis Ibaguren.

Empléense las auténticas aguas minerales alcalinas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Producen siempre los mejores resultados.

HA FALLECIDO:

En Abárzuza don Evaristo Gamba, ministrante.

R. I. P.

Correspondencia administrativa

Lumbier.—D. M. M., recibidas 12 pesetas 27 céntimos.

Huéspedes regios

Desde ayer a última hora de la tarde, son nuestros huéspedes el Príncipe de Baviera, su esposa la Infanta de España D.^a Paz y la hija de estos D.^a Pilar.

Entraron en la población sobre las seis y cuarto de la tarde, montados en un magnífico automóvil que en poco tiempo les trasladó desde Zaragoza, a donde fueron en cumplimiento de un voto a la Virgen del Pilar.

Vienen recorriendo varias poblaciones, y en todas partes guardan el más riguroso de los incógnitos, para evitar los cumplimientos oficiales y de clases de etiqueta, y los honores militares que les corresponden por su alta gerarquía.

Nunca dicen a donde van y su paso por carreteras y poblaciones pasa tan desapercibido como cualquier grupo de turistas.

Los Condes de Guendulain, únicos que tenían noticia de la llegada de los augustos viajeros, fueron los que primeramente les esperaron, ofreciéndoles su señorial mansión, que aquellos aceptaron en atención a los vínculos de amistad que les une.

Tan pronto como las autoridades tuvieron conocimiento de llegada de los Infantes de España, pasaron a casa del Conde de Guendulain para cumplimentarles y ofrecerles sus respetos.

Ante ellos desfilaron las autoridades civiles, militar y eclesiástica.

Su permanencia en esta capital será breve, pues hoy mismo proyectan reanudar su viaje con dirección a Pau (Francia.)

A las 9 de la mañana de hoy saldrán en coche y se dirigirán a la Catedral, donde visitarán todo lo que de notable encierra nuestro primer templo.

De allí visitarán el Ayuntamiento, Diputación y algún otro edificio.

Después de almorzar en casa de los condes de Guendulain, emprenderán su viaje en el magnífico automóvil de su propiedad.

Pamplona siempre hidalga y hospitalaria que se honra en albergar dentro de sus históricas y antiguas murallas a tan augustos viajeros, siente una viva complacencia en tenerlos por huéspedes, y al enviarles este periódico su respetuoso saludo de bienvenida, hace fervientes votos porque la dicha más completa les acompañe a todas partes.

El novenario de Almas en San Saturnino

El recuerdo que de estos cultos queda en el católico y devoto vecindario pamplonés, no puede ser más grato, y será perdurable.

Todos los años ese solemne novenario atrae diariamente extraordinario número de fieles; y este año la concurrencia ha sido mayor que en los anteriores y, sin duda, mayor cada día. No parece sino que la piedad de los fieles en favor de las almas del Purgatorio ha crecido en proporción a la abominable osadía con que alguien ha dado calificativo impío a la predicación sobre tan importante asunto.

Causa principal del aumento de concurrencia a tan piadosos cultos ha sido, sin duda, la brillantez con que durante ellos ha sido expuesta la palabra divina; por lo cual nos ha sido muy sensible no poder dar cada día breve noticia del sermón oído en la noche anterior, como lo intentamos desde que en su primer discurso reveló el orador sagrado el plan que se había impuesto; plan que abarcaba un conjunto perfectamente ordenado de abundante doctrina, toda ella importante de suyo, y oportuna en estos tiempos en que las gentes poco devotas no quieren pensar en las grandes y consoladoras verdades de ultratumba.

Tal ha sido la predicación realizada por el muy elocuente y no menos celoso dominico navarro R. P. Roberto Redal con un acierto difícilmente superable y rara vez superado.

La existencia del Purgatorio, exigida por la santidad, la justicia y la bondad divinas, reconocida y proclamada por todas las religiones y todos los pueblos (cada uno a su modo); la necesidad de la satisfacción a la justicia divina por parte de los que mueren con alguna mancha de que deben purificarse para poder entrar en el Cielo; la posibilidad de favorecer los vivos a tales difuntos; el deber de hacer eso porque Dios lo quiere, la caridad lo manda y la justicia lo exige; los principales medios de proporcionar alivio a aquellos hermanos nuestros, que son la Misa, la Comunion y el Rosario; hé ahí los principales temas desarro-

Nuestra información

MADRID 11.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 11 (9 noche.)

Funcion religiosa

A la ermita de San Martín ha ido hoy mucha gente con motivo de haberse celebrado una solemne función religiosa.

El tiempo acompañó, pues hemos tenido hermoso día de sol.

Mañana se celebrará la fiesta tradicional en el pueblo de Alí que suele verse muy concurrida.

Incendio

Esta mañana se declaró un pequeño incendio en la calle de Rioja núm. 31.

La oportuna intervención de los bomberos impidió que el fuego tomara proporciones.

Herido

Ha ingresado en el hospital civil un sugeto de 31 años llamado José Herce, a quien una mula pegó dos coces, produciéndole una herida en la barba.

Se le dieron tres puntos de sutura.

Reunion

Hoy se ha reunido la Junta de Instrucción pública despachando asuntos de trámite.

General que se despide

Hoy se ha despedido de la guarnición el exgobernador militar de esta plaza Sr. Alvarez de Sotomayor.

Ha dirigido una patriótica alocución a los soldados.

Los cargos que deja vacantes dicho general serán desempeñados interinamente por el general señor Cañedo Argüelles y Ayala.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 11 (9 noche.)

La fiesta del día

Hoy con motivo de la festividad del día ha habido mucha animación en el barrio de San Martín, donde durante todo el día amenizaron los dulzaineros aquella populosa barriada.

Esta noche se dispararon muchos cohetes y una banda de música hace honor a muchos terpsicoristas.

En el Centro Católico

Esta tarde a las seis y cuarto ha dado una interesante conferencia el P. Echevarría, quien versó sobre la historia de San Ignacio de Loyola.

Los principales pasajes de la vida del Santo fueron ilustrados por películas cinematográficas.

El tiempo

El día 20 del actual comenzará el cuadro dramático a dar sus veladas.

El tiempo

Hoy ha hecho un tiempo magnífico, siendo este el motivo de que todos los paseos se vieran más concurridos que de costumbre.

Orcolaga ha telegrafiado diciendo que hará buen tiempo.

Los vapores pesqueros que salieron de madrugada a las faenas de la pesca, tuvieron que regresar al mediodía de arribada forzada, por haberse iniciado en el mar una violenta marejada.

De sport

Mañana se jugará en Irún un interesante partido de foot-ball entre el equipo de Bilbao y el Irún Sporting Club.

Este partido ha despertado gran curiosidad, y de esta capital piensan trasladarse mañana a dicha villa muchos aficionados a este sport.

Por la beneficencia

En vista de la crisis por que atraviesa la beneficencia se proyecta celebrar una función en el Teatro Principal para recaudar fondos.

El traslado de los asilados al nuevo Asilo se efectuará el 20 del actual y el Orfeón tomará parte en el acto cantando un solemne Te Deum.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 11 (10 noche.)

La Bolsa

Interior 85.60.
La Robla 51.
Hidroeléctrica 114.

Fatal desgracia

En el pueblo de Hispartier ocurrió ayer una fatal desgracia, según informes oficiales hoy recibidos.

Hallándose segando hierba con una hoz un joven de 17 años, tuvo la desgracia de caer al suelo con tan mala fortuna que se

Más campanas

Hoy han sido colocadas dos nuevas campanas, una grande y otra pequeña, en el campanario de la iglesia de San Vicente.

La ceremonia se verificó con arreglo al ritual, presenciándola numeroso público.

El tiempo

Hoy hemos disfrutado de un tiempo magnífico. La gente aprovechó las horas de sol saliendo por los paseos, animados extraordinariamente.

El corresponsal.

Dice el Presidente

El señor Canalejas ha desmentido la información que publica «A. B. C.» acerca de las negociaciones con el Vaticano.

Dice el señor Canalejas que el autor de esa información desconoce lo que hay sobre este particular.

Tambien nos dijo que hoy terminará el debate sobre las huelgas, y que él hará un resumen del debate.

Diolesé el Presidente de que los oradores sean tan latos como son.

Hoy hablará el señor Canalejas con el señor Burell para arreglar el asunto relativo a los sueldos de los catedráticos.

El lunes se empezará la discusión del proyecto de Ley sobre el servicio obligatorio, en el Senado.

El día 19 irá el Rey a Sevilla con el general Aznar.

Esto es cuanto nos dijo el señor Canalejas.

Audiencias

El Rey recibió en audiencia a los generales Chacón, Martitegui, Inestillas, Urzaiz y Jaquebot, al contralmirante Matta, al Intendente señor Viniestra, al Inspector de Sanidad señor Atalio y a una comisión del regimiento del Rey presidida por el capitán señor Torres, comisión que marchará en breve a Alemania.

Proyecto bueno

El Rey se propone construir a sus expensas casas baratas para obreros.

La isla de Cortegada

Parece que han vuelto a surgir algunos

Incidentes con motivo de la venta de terrenos en Cortegada, isla que los gallegos han regalado al Rey.

El general Polavieja

El marqués de Polavieja y su hijo han cumplimentado al Rey y le han regalado una preciosa bolsa de caza que trajeron de Méjico.

Enmiendas

Los ministros de Hacienda y de Justicia han conferenciado extensamente y se han puesto de acuerdo respecto de algunas enmiendas presentadas al presupuesto de Justicia.

Lo que dice Polavieja

Cuando el general Polavieja salió de Palacio nos dijo que ha sido un infeliz cuanto se ha dicho á propósito del desembarque en la Habana.

Ya dije—afirmó—cuando salí de Madrid que no desembarcaría en la Habana, pues me era desagradable pisar un terreno que hasta hace poco fué nuestro.

Añadió que recibió á bordo á las autoridades, y sentó á su mesa á varias personalidades de la Habana, y al alcalde de la ciudad.

Terminó diciendo que sus hijos si desembarcaron.

Reales decretos

Siguiendo el turno, han despachado hoy con el Rey los ministros de Instrucción pública y Fomento, poniendo á la firma los decretos siguientes:

De Instrucción

Jubilando por edad á don Ramon Maurell, jefe de primera del cuerpo de Estadística.

Nombrando para sustituir á dicho señor, á don Gumersindo Gomez.

Autorizando al ministro para contratar un edificio con destino y Escuela Normal de maestras.

Disponiendo que los maestros y maestras interinos disfruten la dotación total que les asigna el R. D. de 6 de Mayo último.

Aprobando el proyecto de un edificio para escuela de industrias en Gijón.

Exceptuando de la subasta la adquisición de material para la Escuela de Ingenieros de Madrid.

De Fomento

Nombrando á don Amós Salvador presidente de la comisión ejecutiva del Consejo superior de Fomento.

Idem vocales de la misma á don Texifonte Gallego, don Bernardo Sagasta, el marqués de Tronter, don Carlos Prats y otros.

Idem presidente de la Junta del Instituto del Trabajo, la Industria, el Comercio y Comunicaciones marítimas al señor Rosell y vocales á don Gil Beunil, don Sabas Muniera y los señores Solsona y Simó.

Nombrando inspectores generales de Ingenieros de Caminos á don Amós Salvador y don Francisco Garcia Zamora.

Idem ingenieros jefes de minas á don José Madariaga, don Adriano Contreras, don Rafael Saenz, don Alfredo Santos Arana y don Manuel Luis Cabañas.

Autorizando al ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre contratación bursátil.

La "Gaceta,"

Este diario oficial publica decretos firmados hace algun tiempo con instrucciones para las elecciones de las cuales locales y provinciales de Reformas sociales, y la estadística demográfica de Abril último.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las disposiciones siguientes:

Concesión de la cruz de San Fernando al capitán fallecido señor Rodriguez Salgado, que se distinguió en el combate de Benibarrá.

Autorización para que resida en Almería el general Sotomayor.

Destinos de jefes y oficiales de Infantería y guardia civil.

Anunciando á oposición la plaza de maestro químico polvorista de la fábrica de Granada.

El programa para esas oposiciones y varios retiros.

La Diputación de Navarra

Los diputados forales de Navarra han pedido hora al Sr. Coblan para conferenciar mañana con él acerca del impuesto sobre los alcoholes.

Hoy los diputados forales han obsequiado con un almuerzo al diputado á Cortes por Pamplona Sr. Marqués del Vadillo.

En las Cámaras Congreso

Sin que haya ruegos ni preguntas reanúcese el debate sobre las huelgas.

El señor Cruells contesta á don Pablo Iglesias, á quien dice que no puede hablar á las masas porque le da malos resultados.

Explica las causas por las cuales fracasó el arreglo de la huelga, atribuyéndolas á la disconformidad entre la Unión industrial y la Federación.

Afirma que el carácter de la huelga fué revolucionario y anarquista.

Lee párrafos de «El Socialista» que confirman esta opinión suya y termina diciendo que con esos procedimientos no llegarán nunca los obreros á su emancipación.

Continuando la discusión sobre las huelgas, el señor Cruells habla de la de Sabadell, sosteniendo que tiene carácter revolucionario.

Le contesta el ministro de la Gobernación, quien afirma que la huelga de Sabadell se debe á la intemperancia de los patronos.

A este juicio se adhiere don Emiliano Iglesias.

Interviene el señor Azcárate examinando el proyecto de ley sobre huelgas.

El señor Canalejas hace el resumen de la discusión en un largo discurso, que es aplaudido por la mayoría, y en el cual comenta las ideas expuestas por los oradores que han tomado parte en el debate.

Orden del día: Presupuesto de Gracia y Justicia.

Tras breve discusión es aprobado dicho

presupuesto, y comienza á discutirse el de Gobernación.

Usan de la palabra brevemente los señores Bergamín y Sañitias, combatiéndolo.

En nombre de la comisión, les contesta el señor Rosado, procurando justificar los aumentos de gastos que en dicho presupuesto aparecen.

El señor Mencheta aboga por que se aumente la guardia civil, porque lo exige su excesivo trabajo.

Intervienen otros diputados, y se aprueba en su totalidad el primer capítulo, terminando con eso la sesión.

Senado

Comienza la sesión á las 3 y 25. Preside el señor Montero Rios.

En el banco azul el señor Cabeton.

El señor Ampuero pide un expediente de El señor Maestro pide un turno en contra del presupuesto de Instrucción.

Entrase en el orden del día. Léese un proyecto ampliando el plazo para la instrucción del expediente de concepción de la cruz laureada de San Fernando al capitán de artillería señor Fernandez Herce y al teniente señor Ferrer.

Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

El señor Rahola combate la creación de la Dirección general de Comercio, por considerarla innecesaria.

Le contesta el ministro de Fomento. A continuación son aprobados 19 artículos, y se levanta la sesión.

Comentarios á la sesión

Ha sido objeto de muchos comentarios el discurso pronunciado hoy por el Sr. Canalejas en el Congreso.

El discurso fué aplaudido frecuentemente por la Cámara.

No aplaudieron absolutamente nada los republicanos.

Ha llamado mucho la atención el concepto de las huelgas últimas expresado por el señor Azcárate, contrario al del señor Iglesias (don Pablo) y que coincidió, en cambio, con el concepto del señor Canalejas.

El señor Gonzalez Besada, hablando del discurso del señor Canalejas y en general de la significación del debate, dedicó elogios al señor Presidente del Consejo de ministros, y dijo que en la sesión de hoy se había dado una nota patriótica y saludable.

Los radicales censuraban al señor Canalejas, diciendo de él que se ha inclinado demasiado á las derechas.

Don Pablo Iglesias se lamentaba de que el Presidente le fustigase sin piedad no teniendo motivo para ello.

Los socialistas—decía—no hemos hecho otra cosa que oponernos á la guerra, y precisamente lo hacemos por patriotismo.

En cuanto á las excitaciones á la violencia con motivo de las huelgas decía el señor Iglesias que esas excitaciones no son obra exclusiva de los socialistas, sino resultado de la absurda—á su juicio—situación en que se encuentra el problema social.

Y citaba el señor Iglesias como caso semejante el que se da en Inglaterra cuando surge el problema de las minas de Cardiff.

Añadía el señor Iglesias que el señor Canalejas exajera extraordinariamente y es injusto cuando llama antipatriotas á los socialistas.

Mañana contestará el señor Iglesias al presidente del Consejo de ministros.

Espérase con interés este discurso anunciado por el señor Iglesias.

Un Juzgado en Melilla

Ha sido aprobada una enmienda presentada por el señor Nougués al presupuesto de Gracia y Justicia, por la cual se crea un Juzgado de Instrucción en Melilla.

Los periodistas del Congreso

Hoy ha vuelto á hablarse mucho del incidente entre la comisión de Gobierno interior del Congreso y los reporteros que hacen la información en la Cámara.

El señor Llorens, que forma parte de la comisión de Gobierno interior celebró esta tarde una entrevista con los periodistas.

Dijo el señor Llorens á los reporteros que se había adoptado la medida que se adoptó, y de la cual hablamos ayer, en vista de los abusos que se venían cometiendo.

Se ha llegado á dar el caso de franquearse en la estafeta del Congreso militares de circulares de sociedades explotadoras de diferentes negocios, hasta de agencias matrimoniales, tomando nombres de diputados ó de periodistas.

Los periodistas mostráronse absolutamente conformes con la necesidad de cortar estos abusos.

Pidiendo 1.500 pesetas

Una comisión de empleados con sueldo menor de 1.500 pesetas ha visitado al ministro de Hacienda, al señor Azcárate, al señor Feliú y al señor Suarez Inclan para pedirles áyeyen su petición de que se les aumente el sueldo hasta 1500 pesetas.

La comisión salió muy gratamente impresionada de estas visitas.

Una cátedra

Le ha sido concedida la cátedra de Metafísica de la Escuela Superior del Magisterio al Sr. Ortega y Gasset.

Esta cátedra fué desempeñada por el señor Salmerón.

Sobre Marruecos

Esta mañana continuó la conferencia entre nuestro ministro de Estado y El Mokri.

La conferencia se desenvolvió en la más completa inteligencia.

Los generales Garcia Aldave y Jordana han conferenciado hoy extensamente con el ministro de la Guerra general Aznar, acerca de asuntos relacionados con Marruecos.

La revolución uruguayaya

El ministro del Uruguay en Madrid ha recibido un cablegrama de su Gobierno, en el que se le participa que la revolución que tanto han exagerado los periódicos extranjeros carece de importancia.

Se trata de un movimiento poco intenso que solamente ha repercutido en tres departamentos, y tan débilmente, que muchos comprometidos se entregaron con sus armas á las primeras tropas que envió el Gobierno.

LA MODA ELEGANTE, Temporada de invierno de 1910 á 1911

Esta casa participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir las más altas novedades, nacionales y extranjeras en Camisería, Corbatería, Guantería, Pañolería, Paragüetería, Perfumería, Peletería, Bufandas de punto de lana y algodón, incluso depositarios de medida y telas por metros. Las más altas novedades en bisutería y artículos de piel. Especialidad de la casa confección de camisas y calzoncillos sobre medida. Equipos completos para novios, grandes descuentos. Se pasarán muestras á domicilio de impermeables, camisas y calzoncillos á quien lo solicite.

Precios fijos marcados.—Calle Calceteros, números 3 y 5.

Advertisement for José Espoz y Macaya, featuring a portrait of a child and text: 'HA SUBIDO AL CIELO el día 9 del corriente á los 6 años de edad. Sus padres don Celestino y doña Demetria, hermanos, abuelos, tios, primos y demás parientes. Ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á la Misa de Gloria que se celebrará mañana domingo, 13 del corriente, á las once y media de la mañana, en la parroquia de San Juan Bautista. Pamplona 12 de Noviembre de 1910.'

El viaje del Rey

El señor Canalejas y el general Aznar acompañarán á S. M. el Rey á Sevilla.

De Barcelona

La comisión del monumento á la memoria del doctor Robert ha invitado á las autoridades al acto de inaugurarlo.

De Valencia

Valencia.—Ha llegado la comisión del Ayuntamiento de Barcelona, que viene á visitar la exposición.

En la alcaldía se ha verificado la recepción de los ediles catalanes.

La Infanta Paz

Zaragoza.—La Infanta Paz, el Príncipe de Baviera y su hija la Infanta Pilar han visitado el templo del Pilar; siendo acompañados por el Sr. Arzobispo y por las autoridades civiles y militares.

Barco embarrancado

Vilagarcía.—En la barra de la ría de Arosa ha embarrancado el vapor «Anselmo».

La tripulación se salvó.

La mercancía está casi en absoluto perdida, porque se abrió en el barco una abundante vía de agua que lo inundó todo.

El sueldo de los catedráticos

Aún no se ha resuelto nada respecto de los sueldos de los catedráticos.

Hoy se han reunido con el señor Burell los senadores que son catedráticos.

Hablaron extensamente de este asunto, pero no llegaron á un acuerdo.

Mañana se reunirán nuevamente para tratar de esta cuestión.

La huelga del Ferrol

El Ferrol.—Reina gran alarma entre la población ante la casi seguridad de que será cerrado el Arsenal.

Si el miércoles faltan al trabajo los herreros el jueves se cerrará el Arsenal.

Los perjuicios que con este cierre tendrá El Ferrol serán importantísimos.

Ahora recibimos un telegrama en el que se dice que en la reunión que han celebrado esta tarde en el Ayuntamiento el gobernador, el alcalde y una comisión de obreros no se pudo llegar á un acuerdo.

En vista de este fracaso el Gobernador civil ha regresado á La Coruña.

En el caso de que los herreros no entren al trabajo el miércoles vendrá al Ferrol el ministro de Marina para ver si puede solucionar el conflicto.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada

Table with 3 columns: Item, Día 10, Día 11. Includes items like Deuda perpetua, Idem id. pequeños, Idem fin próximo, etc.

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior á 83'95; el id. Fin próximo á 86'05; los francos á 7'15; las libras á 27'07; el amortizable á 101'65. París 93'60.

Extranjero

Contra el modernismo

Roma.—Se ha reunido en el Vaticano la Congregación de asuntos eclesiásticos presidida por Mgr. Merrey del Val.

Latham

Baltimore.—Este admirable aviador ha realizado hoy magníficas pruebas de ataque desde aeroplano.

Disparó siete tiros sobre un pequeño blanco, dando en él.

Después arrojó seis bombas simuladas sobre un barco.

Las seis cayeron en la torre artillada. MENCHETA.

Madrugada

Cintruénigo y Fitero Madrid 12 (3 madrugada.)

Las comisiones de Cintruénigo y Fitero que se encuentran en Madrid gestionando cuestiones de interés para dichas villas, han obsequiado hoy con un banquete á los gobernadores civiles de Navarra, Guipúzcoa y Huesca.

MENCHETA.

Tres noticias

Madrid 12 (3'15 madrugada.)

Valencia.—En término de Dinat ha estado la caldera de una fábrica de luz eléctrica situada en los molinos llamados de Serrano.

Un obrero quedó muerto y dos gravemente heridos.

Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros de una tintorería de la calle del Dos de Mayo.

Piden nueve horas de jornada.

Los huelguistas metalúrgicos de Sabadell y Barcelona celebrarán el domingo un mitin en Mataró.

MENCHETA.

Desgracias

Madrid 12 (3,20 madrugada.)

Boulogne.—Se ha desencadenado sobre estas costas un fuerte temporalazo.

A causa del mal estado del mar un vapor mercante abordó á un pesquero haciéndole embarrancar.

Un vapor de salvamento recogió á la tripulación.

Al llegar cerca del puerto zozobró también este vapor y se fué á pique.

Se ahogaron tres tripulantes y se ignora el paradero de once.

Se sabe que han naufragado otros barcos. MENCHETA.

Subasta de leñas

Y ÁRBOLES DE ROBLE EN EL MONTE DE EGUILOR (VALLE DE ATEZ)

El día 27 del corriente á las once de la mañana se celebrará en la venta de Amalain (v. de Atez) la subasta de tres lotes de leñas y árboles de roble, bajo el pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en Pamplona, Zapatería 52 1.º; en la misma venta de Amalain y en Ciganda (Atez), casa de don Miguel María Galain.

12, 13, 16, 19, 20, 23, 25 y 26 8-1

Las Comunidades

de riego de Marcilla, Peralta, Fúnes y Marqués de Falces tienen el proyecto de sindicarse con arreglo á la vigente ley de Aguas, y al efecto sacan á concurso la formación del correspondiente reglamento bajo el tipo máximo de cuarenta pesetas.

En su consecuencia los que desearan tomar parte en dicho concurso, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado, en la Secretaría del Ayuntamiento de Marcilla para las once de la mañana del día 22 del actual, advirtiéndole que las Comunidades se reservan el derecho de aceptar la proposición más ventajosa ó desecharlas todas, si no las encontrasen aceptables.

Marcilla 9 Noviembre 1910.—Luis Perez. 4-1

Automóvil

alemán, cuatro plazas, modelo único en España se halla de venta en Tafalla, casa de Valet.

Se cede con piezas de recambio y accesorios en 4.500 pesetas. Permanecerá en Tafalla hasta el domingo por la noche. 3-1

Cátedra

El día 21 del actual á las siete se venderá en pública subasta una parte de casa embargada á Manuel Saez hace varios años y que fué adjudicada al Ayuntamiento.

Cátedra 8 de Noviembre de 1910.—El Alcalde, Javier Mauléon. 3-3

Chocolatero y cerero

Hace falta un operario que sepa bien el oficio.

Para informes dirigirse á la fábrica de chocolates y cerería de don Julian Arbizu, calle de Mercaderes 31, Pamplona. 8-8

¡Atención!

Se vende madera de roble y pino usadas y tejas de canal, á precios económicos. Dirigirse á casa de Legaria, Pamplona. 4-4

Se desea arrendar

á medias unas 200 robadas de tierra con dos casas y dos huertas, cuyas fincas pertenecieron al difunto don Julian Gofi Paris, y todas ellas están en esta jurisdicción. El que desee enterarse del precio y condiciones puede dirigirse á su heredera en Sangüesa, calle Mayor núm. 20.—Luísa Paris, Viuda de Sasal. 4-4

Bombillas

eléctricas ordinarias y de filamento metálico de las mejores marcas á precios de fábrica. Ultramarinos de Francisco Roig, San Nicolás, núm. 3. —28

A los propietarios

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 amortizables en cualquier plazo de uno á cuarenta años, con garantía de fincas urbanas ó rústicas.

Para cancelación de hipotecas onerosas, mejora, saneamiento ó adquisición de fincas.

Gastos insignificantes, que no se producen si no se llevan á cabo los préstamos.

El representante de una importante y conocida Sociedad de crédito se pone á la disposición de los señores propietarios de 11 4 1 y de 4 á 6 en el Hotel «La Perla» cuarto núm. 35, garantizándoles reserva y rapidez en las operaciones, ó acudir á donde se le indique. Solo tratamos directamente. 3-3

Ocasión

Se desean vender una sierra alternativa, con avance automático y una sierra de cinta pequeña.

Se darán muy baratas. Informarán Navarreira, 37. 3-3

Ventas

Se venden un coche Fiatón, con capota, muy ligero y en buen uso y una peca cubierta por semental del Estado, propia para tiro ó silla. Informes; Marqués de Rozalejo, 4, 3-3 (a)

Vacante de médico

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular de este valle de Elorz, con el sueldo anual de 400 pesetas pagaderas por trimestres vencidos. Además, las familias acomodadas del partido abonarán al profesor que sea agraciado con la plaza, por conducto del Ayuntamiento 2.600 pesetas, pagaderas igualmente por trimestres vencidos.

Los aspirantes á la misma presentarán sus solicitudes al Alcalde que suscribe, antes del día 30 del mes actual, acompañadas, á ser posible, de las copias de sus títulos y documentos meritorios en su carrera.

Las condiciones del contrato se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, sita en Zabalegui, donde podrán acudir los interesados para enterarse de ellas.

Valle de Elorz 7 de Noviembre de 1910.—El Alcalde, Venancio Armandariz. 3-2

El francés

ENSEÑADO EN DIEZ MESES

Sacerdote profesor aceptaría alumno que desee pasar á Francia para aprender francés, inglés, contabilidad, asignaturas, etc. Abbé Turon Pontacq, Pau. 3-2

Agua de Borines

(ASTURIAS)

Recomendada y sin rival para el estómago, intestinos, hígado, diabetes, vías urinarias y respiratorias, calificada como reina de las aguas. Pídanse en Hoteles, Restaurants, Farmacias y Droguerías. En Pamplona la sirve la Cooperativa Militar, Mayor 93 y 95; farmacias de los señores Marquina, Nueva 1; Ondarra Hermanos, Mercedes 21; Negrillos, Mayor 55; y droguería de Sucesores del Sr. Castiello, Mayor 16 y 18. s ml v 12-5

Morcillas

costillas, patas, huesos, cortezas y longanizas en el almacén de Diego Mina, Paseo de Valencia. 30-8

Oficial de barbero

Se necesita uno que sepa su obligación. Dirigirse á don Matias Jimenez, en Sangüesa. 4-2

Se necesita

Se necesita un joven de 16 á 18 años con alguna práctica en farmacia, para la de un pueblo de esta provincia. Dirigirse á don Manuel Negrillos, en Pamplona. 6-3

Una señora

Ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, fujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy no

AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

Sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, etc.

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescrofulosa, antibiliosa, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y competencia con sus similares nacionales y extranjeras; en la de París de 1884, se le concedió el

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con el agua de la Margarita, es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, etc.

Advertisement for Richelet's medicine featuring a hand pointing to a question mark and text asking why one should not delay treatment.

Porqué no se desembara Vd inmediatamente y para siempre de esta tísica, de este cormano varicoso que le riñe a Vd la vida insufrible? Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

El precio del tratamiento es proporcional a todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16. Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Advertisement for 'CHOCOLATE DE LA TRAPA' featuring a logo with a cross and text 'FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses'.

Table with 3 columns: Paquetes de, Pastillas, Pesetas. Lists prices for different chocolate brands.

El Eco de Navarra se halla de venta en los puntos siguientes. En Madrid: Kiosco de don Patricio Luján frente al café de Fernos.

Compositor y profesor DE ACORDEÓN. Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos a precios económicos.

Institución St. Pierre 11—Rue Triac, Bordeaux. Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés.

Advertisement for 'CUBITOS MAGGI' featuring a logo with a star and the text 'CUBITOS MAGGI CALDO'.

Banco Vitalicio Sociedad anónima de Seguros sobre la vida a prima fija. Capital social 15.000.000 pesetas.

Podemos probar que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos enseguida.

Agencia de Publicidad JOSE STORR. Hijo y sucesor de Ricardo Storrr Propietario. EMILIO COLOMINA.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal. Premiada en varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina.

EL IDEAL DE LA HIGIENE EN EL CUERPO POLVOS ANTISEPTICOS CALBER. Usados en el extranjero con éxito siempre creciente. Destruye el uso anti-higiénico de las fécúlas.

De venta en Pamplona farmacia de don Valentín Marquina y en las casas similares de más nombre.

EMPLASTOS POROSOS DE ALIENOR. Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo.

POLVOS DEL DR. SOUDRE. Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es tomar antes de cada comida una papeleta de estos polvos.

La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas. COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO.

Boletín Religioso SANTORAL. Día 12 Sábado.—San Diego de Alcalá, confesor.—Nació en Andalucía y fué instruido virtuosamente.

ESTAFETA LOCAL VALORES DE NAVARRA. Table with columns for 'Anterior' and 'Ultimo' values for various locations like Deuda provincial, Crédito Navarro, etc.

REGISTRO CIVIL. En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones. 1. Hembras. 1.

EL TIEMPO. Temperatura máxima de anteyer 16,0. Id. mínima de ayer 4,0. Altura barométrica a las 9 de ayer milímetros, 716,8.

MERCADO DE CEREALES. Table with columns for grain types (Trigo, Maíz, etc.) and prices in Pesetas.

PASATIEMPOS ROMBO. Remitido por «Un inglés arruinado.» Grid of numbers for a word search puzzle.

TRIANGULO NUMERICO. Remitido por «Un inglés arruinado.» Grid of numbers for a numerical puzzle.